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状元楼里决状元，主办方
之所以将“阿含桐山杯”放在

状元楼，也正是取了这个名字
里的特殊寓意。经过不到 90
分钟的快战，状元最终花落
23岁的天津棋手刘星，他执
白以 2又 1/4子击败了罗洗
河九段。这个冠军不仅为刘星
带来了 20万元人民币的奖

金，也让他获得了明年1月代
表中国参加中日阿含桐山杯
冠军对抗赛的资格，他的对手
是日本冠军张栩。
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罗洗河和刘星都是下快

棋的高手，两人先后夺得了前
两届招商银行杯快棋赛的冠
军。不过两大快棋手在决赛中
遭遇，这还是头一遭。昨天上
午，主办方邀请两位棋手和工
作人员一起游览南京，但为了
养精蓄锐，两位棋手都婉拒了

主办方的好意。事后，中国棋
院副院长华以刚玩笑道：“两
位棋手不出去绝对是亏了。”

原来，他们在参观总统府

和莫愁湖等景点的时候，途经
了莫愁新寓的“胜棋里”。看
见这个地方，华老立马感慨
道：“这个地名真不错，他们
两个棋手干嘛不来呢？真是可
惜了。下棋的人来这里，肯定
能沾点喜气的。”
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和罗洗河不太讲究穿着

相比，刘星却颇为在意自己的

行头。
昨天和罗洗河比赛前，刘

星在房间好好打扮了一下。白
色西服里套了一件淡色的衬
衫，配上一条白色的裤子，整
个人打扮得就像是 “白马王
子”一样，以至于华以刚也被
刘星的打扮震了一下。“哟，
今天两位棋手都选择了淡色

的衣服嘛！不过刘星似乎打扮
得更为亮丽一些，看来这小子
是挺用心的。”

赛后，当记者将华老的评
价转告给刘星的时候，他害羞
地笑了笑：“今天的确是打扮
了一下，主要是因为今天的比

赛是决赛，而且又有电视直
播，所以形象上比较在意，这
也是出于一种礼貌！”
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罗洗河向来给人一种昏

昏欲睡的感觉，前天接受记者
采访的时候，他那睡不醒的样
子就给人留下了很深的印象。

昨天和刘星对弈的过程
中，罗洗河下着下着竟然“睡
着”了。“不要被小猪的战术
所迷惑！”最终还是了解罗洗
河的华以刚出来给大家释疑，

“罗洗河并没有睡着，而是半
睁着眼睛，他这么做主要是怕
被对手看出自己的眼神。一般
来说，对手可以根据眼神判断
出，你下一步棋路主要是在什
么区域。罗洗河这么做，也是

不想自己的战术意图被刘星
提前识破吧！”
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昨天的比赛，刘星赢得比
较轻松，罗洗河执黑先行，刘

星的白棋下得更加流畅，巧妙
化解了罗洗河在右上角的进
攻。尽管罗洗河随后四处挑起
战火，但刘星沉稳应对，最终
以 2又 1/4子击败罗洗河九
段，获得本项赛事的冠军。

赛后，刘星表示自己的获

胜还是有点侥幸，“黑棋没有
下出强势，今天罗洗河在中间

阶段下得有点问题，被我抓住
了战机。”在前七届阿含桐山
杯中日对抗赛中，中国以 3：4
落后于日本。因此，刘星表示，
他一定会在与张栩的比赛中
尽力帮中方扳平比分。
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比赛结束后，罗洗河照例
和刘星在棋盘上复盘，两人你

一言我一语地聊着刚刚结束
的这场比赛。

双方复盘快结束的时候，
上海电视台的记者想采访一
下罗洗河。但是由于上海电视
台只来了一个摄像，所以采访
的时候只能让“小猪”自己拿

着话筒了。对于记者的这个要
求，罗洗河显得特别尴尬，“我
自己拿着话筒啊！这感觉像是

在唱卡拉OK呢！”最后还是
一位同行及时帮忙拿着话筒，

才避免了罗洗河的尴尬。
对于决赛失利，罗洗河也

感到有些惋惜，“今天下得有

点缓，中间打劫的时候也没下
好，后面收官子也收得不好。
其实我感觉今天这盘棋的质
量还是非常高的，只是自己在
关键时刻有点松，出现了漏
洞，给了对方机会。”
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阿含桐山杯昨决战
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这是申赵二人第一次到南

京比赛，没想到来的路上还出
现了一点小意外。“本来定好
下了飞机直接去冰场，参加给
冰迷的签字售票活动，结果飞
机却晚点了，最后这一仪式被
迫取消，感觉挺对不起南京冰
迷的”，赵宏博的话语中满是

歉意。
不过对南京，申雪 /赵宏

博入住的是南京一家四星级酒
店，“酒店的环境非常好，有山
有水，服务人员也很热情，让人
有种宾至如归的感觉。”位于
南京奥体中心的比赛场馆也给

赵宏博留下了深刻印象，“今
天的媒体见面会就是在奥体中
心开的，整个场馆非常漂亮，冰
场也很棒。我想这应该是全国
顶尖的冰场了。”赵宏博告诉
记者。

南京站的比赛是申雪 /赵

宏博本赛季的首场演出，“我
们给南京的冰迷带来了三套全
新的节目，相信大家一定会喜
欢。”谈起新节目，赵宏博总是
信心十足，“其实比到现在，成
绩对我们来说已经不是最主要
的了，我们更希望通过我们的

表演，给大家带来美的享受。”
由于距正式比赛尚有几

天，问他们会不会趁现在没有
比赛去品尝下古都南京的小
吃，赵宏博笑了，“赛前肯定不
敢去吃的，怕吃坏肚子，等比赛
结束吧，呵呵，到时候，我们不

但要把这里的美食吃个够，还
要四处转一转，走一走！”
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“到了我这个年龄，就是

享受比赛的乐趣了。只要在比
赛中滑出 ‘大满贯’ 就可以
了。”说完，赵宏博自己都笑
了，因为在他看来，把所有的动
作都滑出来对他来说就是胜
利。赵宏博告诉记者，在他们的
计划里，都灵奥运会便是他们

的收山之作。不过只拿到了季
军，让赵宏博和申雪很不服气。
“如果不是受伤，我们有

冲击奥运会冠军的机会，这次
受伤也让我下定了推迟退役的

时间。在退役之前，我们想再
次向世界冠军发起冲击，所
以，明年 3月份的世锦赛将是

我们最后一次比赛了。”这也
是申赵第一次公开他们退役的

准确时间。
离开的日子越来越近，两

人更加珍惜离开前的日子。昨
晚的奥体中心体育馆，参加本
次南京站比赛的三对双人滑选
手和一对冰舞选手在同一块冰
场上练习。赵宏博和申雪小心

地做着动作，因为赵宏博知
道，他那根修补的跟腱远没有
以前结实了。意外还是发生
了，在一次简单的三周跳之
后，赵宏博摔倒在了冰场上，
还好问题不大。在这之后，赵
宏博还是努力练习着那个动

作，每次成功之后，队员和教练
会同时献出掌声。

晚上 7点，其他三对选手

都离开了冰场，申赵二人还在
冰场上练习着，就像一对翩翩
起舞的蝴蝶。
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退役后，滑冰的事业还会

继续，两个朝夕相处的队友也
能走得更近。
“退役之后，我们不会离

开滑冰事业的，可能去做一些
表演吧，或者当教练。反正多为
滑冰事业做些宣传吧。”赵宏
博告诉记者。与赵宏博的坦诚

相比，申雪就有那么一点小狡
猾了。“退役的事情还没有决
定呢，反正就是多享受享受比

赛吧。”
昨天的训练现场，体育总

局冬季管理中心的工作人员在
一边说笑，原来是申雪赵宏博

要给他们发喜糖了。不过当事
人面对记者，却坚决不承认。
“1992年我们配对到现在，已
经10多年了。赵宏博是一个非
常要求完美的人，我每次落地
不是特漂亮，他就会说三道四
的。我还没有见过男伴这么要

求的。”申雪这么说，并不能掩
饰她对赵宏博的感情。不过一

说到结婚的问题，申雪立刻就
打起了马虎眼。“我们是很好
的朋友啊，男孩女孩一起，就只
能演爱情故事啦。以后我们怎
么样还不知道啊。”说完，申雪
还做了一个鬼脸。面对同一个
问题，赵宏博则坦诚很多了，
“近期还没有打算，不过以后
真要结婚了，肯定会告诉大家
的。” UVWX pq
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昨天上午的媒体见面
会上，媒体们纷纷追逐申雪

赵宏博，而冷落了2006年
世锦赛的冠军庞清佟健。
相信大家都不知道，两人
参加这次比赛，完全是为了
推广花滑，庞清甚至是冒着
肾炎发作的危险参赛。

在奥体中心的冰场上，
庞清佟健用心地练习着自

己的动作。一个小时不到，
他们两人就退出了训练。
回到休息室换完衣服之
后，两人回到场地里慢跑。
佟健时不时与舞伴耳语几
句，关切之情溢于言表。

跑完步之后，庞清很

快便离开了现场，佟健则
站在场边欣赏着其他队友
的训练。“你可能不知道
吧，如果这站比赛在国外
举行，我们两个肯定不会
参加了。”佟健的话让记
者有些意外。但更大的意

外还在后面，“在这站比
赛之前，我们停训了两个
月，我的搭档得了肾炎，她

必须要得到充分的休息。
但这次在南京比赛，我们
一定要出战，要让更多的
人了解这个项目。”

佟健告诉记者，南京

站比赛一结束，他们会到
美国给庞清治病。这个时
候距离明年3月份的世锦
赛已经没有多少时间，佟
健坦言要赶上世锦赛已经
很难了。 UVWX pq
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